

Fecha: 13-01-2026
 Medio: El Diario de Atacama
 Supl.: El Diario de Atacama
 Tipo: Noticia general
 Título: Lanzan el Congreso Futuro y extienden invitación a la comunidad atacameña

Pág.: 14
 Cm2: 380,7
 VPE: \$ 424.107

Tiraje: 2.200
 Lectoría: 6.600
 Favorabilidad: No Definida

Lanzan el Congreso Futuro y extienden invitación a la comunidad atacameña

CIENCIA. Habrá exposiciones, charlas científicas, muestras de emprendimiento, actividades culturales y artísticas.

Redacción

Con el objetivo de acercar la ciencia, la innovación y el conocimiento a los territorios, se realizó el lanzamiento oficial de Congreso Futuro Atacama 2026, evento que se desarrollará los días 13, 14 y 15 de enero en las comunas de Vallenar, Copiapó y Caldera, consolidando una apuesta concreta por la descentralización y la participación activa de la comunidad.

Desde el Gobierno Regional de Atacama se destacó la amplia coordinación interinstitucional que ha permitido levantar una nutrida y diversa programación, con la participación de Sercotec, la Universidad de Atacama, la Corporación Paleontológica, los municipios de Vallenar, Copiapó y Caldera. A este trabajo conjunto se suman estudiantes universitarios que participarán como voluntarios y voluntarias, apoyando el desarrollo de cada una de las actividades.

"Estamos cumpliendo un objetivo importante que es acercar la ciencia y la innovación a los territorios de nuestra región y además poniendo en práctica la descentraliza-



EL CONGRESO FUTURO 2026 PARTE HOY Y SE EXTENDERÁ POR TRES DÍAS EN VALLENAR, COPIAPO Y CALDERA.

ción porque vamos a tener actividades tanto en Vallenar como en Copiapó y también en la comuna de Caldera. Tenemos que predicar con el ejemplo quienes defendemos con mucha pasión la descentralización en cada actividad, programación que emprendemos tenemos que aplicar estos criterios de implementación de carácter territorial", señaló el gobernador regional, Miguel Vargas.

La programación contempla exposiciones, charlas científicas, muestras de emprendimiento, actividades culturales y artísticas, abiertas a toda la

familia atacameña. En Vallenar, las actividades se desarrollarán el martes 13 de enero desde las 15:00 horas en el Centro Cultural Víctor Acosta, con exposiciones de astronomía y ciencia, culminando con la presentación del destacado científico José Maza, en lo que será su primera participación en la comuna.

Carolina Armenakis, encargada de Cultura del municipio de Vallenar, manifestó: "Estamos muy contentos como Municipalidad de Vallenar, a través del alcalde Víctor Isla, poder ser anfitrión y comenzar el Congreso futu-

ro. Por primera vez vamos a estar en esta comuna y estamos entonces muy ansiosos de poder generar las mejores condiciones".

En Copiapó, la jornada del miércoles 14 de enero combinará charlas científicas con la presencia de emprendedores y emprendedoras de la región, quienes exhibirán productos con denominación de origen, reflejo del esfuerzo, la innovación y el talento local, todo ello en dependencias de la Sala de Cámara, finalizando con el cierre musical del grupo Inti-Illimani.

Por su parte, Marcelo Qui-

roga, director regional de Sercotec, indicó: "la invitación cierto es a un evento, a un espectáculo que comprende no solo ciencia, sino que también arte y por supuesto innovación. Y en ese sentido, desde Sercotec en el marco de Congreso Futuro, nosotros estamos organizando la Feria, la Expo Emprendimiento Innovación, donde vamos a contar con 30 emprendedores en la comuna de Vallenar, con 50 emprendedores en Copiapó, haciendo probablemente una de las ferias de emprendimiento más grande que se han hecho aquí en la región".

Finalmente, el jueves 15 de enero en Caldera, Congreso Futuro pondrá el acento en la paleontología, incorporando la presentación del reconocido pianista Roberto Bravo y, además de una sorpresa en desarrollo que busca propiciar una conversación simbólica con Pedro León Gallo, abordando los desafíos de la descentralización y el futuro de la región, utilizando herramientas tecnológicas innovadoras.

En esta línea, Pablo Quilodrán, director ejecutivo de la Corporación Regional de Pa-

leontología CIAHN Atacama, consignó: "Dentro de los invitados internacionales les puedo contar que como región somos tan trascendente en temas de ciencias naturales, de paleontología, que por cuarto año, somos quienes elegimos el paleontólogo que visita el país y en este caso viene el doctor Luis Chiappe, que es el jefe de paleontología del Museo de Los Ángeles en California, especialista en la evolución de los dinosaurios y va a dar una conferencia de cierre en la noche del día jueves 15 en Caldera".

Finalmente, se realizó un llamado a la comunidad a participar de las actividades, destacando que el éxito de Congreso Futuro depende tanto de la coordinación institucional como de la presencia de las familias, estudiantes, emprendedores y vecinos de la región. De cara al futuro, se proyecta como desafío ampliar el alcance del evento hacia la provincia de Chañaral en una próxima edición, junto con continuar desarrollando iniciativas científicas durante todo el año en establecimientos educacionales y espacios comunitarios de Atacama.